

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

LA BAJA DE LAS RENTAS.

La recaudacion aduanera ha tenido en el mes de mayo último una baja de 955,285 pesetas, comparada con igual mes del año anterior.

Esto, que hemos leído en un colega, dice «El Eco de España,» nos ha causado dolorosa impresion, pues que revela ó el mucho fraude que se comete ó decaimiento en el comercio, y cualquiera de dichas causas lastima sagrados intereses y quita recursos al Tesoro, hoy de ellos tan necesitado, para atender á la guerra y á otras obligaciones de carácter urgente, y que no pueden ni deben abandonarse.

Lo que ocurre en aduanas, ocurrirá tambien en varias rentas, como tabacos, consumos, impuesto industrial y otras, careciendo el Tesoro de ingresos legítimos.

Digno de castigo es siempre el que defrauda los intereses de la Hacienda, pero en las presentes circunstancias, cuando el país está en guerra, cuando interesado se halla su honor en esta lucha, cuando el crédito se encuentra en el mayor abatimiento, semejante proceder hace que se califique como mal español al que comete fraudes, al que se reserva lo que no le corresponde, al que teniendo solo en cuenta su codicia, no se cuida mas que de su interés mezquino y egoísta.

La renta de aduanas ha descendido en un mes cerca de cuatro millones de reales; la de estancadas hace algunos años que viene sufriendo una baja de 120 millones; en la contribucion industrial y de comercio, á pesar de haberse elevado las tarifas, tambien se observa considerable descenso; en la de inmuebles, cultivo y ganadería, los repartimientos distan mucho de la verdad, y en otros impuestos y rentas, sucede lo propio, así que el Tesoro se halla exhausto, el déficit es enorme y la Deuda ha tomado pavorosas proporciones.

Se quieren obras públicas, ferro-carriles, telégrafos, correos diarios y perfectamente servidos, un gran ejército, una marina respetable; y todo ello con unos ingresos mezquinos; lo que un célebre hacendista dijo: «Vivir á la moderna pagando á la antigua;» y esto es imposible y hay que acudir á empréstitos, á emisiones, en una palabra, á vivir del crédito hasta que este se agota, y entonces se comprende el abismo en que nos precipitamos.

Debemos hacer una aclaracion, y es, que al decir ingresos mezquinos, nos referimos al conjunto, no á las cuotas y derechos establecidos, pues en mas de una ocasion que de este asunto nos hemos ocupado, expusimos que consideramos excesivas las cuotas que en algunos años ha pagado la propiedad, elevadas las tarifas del impuesto industrial y de comercio, y los derechos asignados en muchas partidas del arancel.

Nosotros sabemos que el contribuyente de buena fé se encuentra abrumado bajo el peso de algunos tributos, pero á la vez comprendemos que ocurren fraudes, existen ocultaciones, sufriendo grandes mermas los ingresos por diversas causas que son de todos conocidas.

Uno de nuestros colegas expuso, hace algun tiempo, sin que por nadie fuese contradicho, que se necesitaba un presupuesto de ingresos de 3.000 millones, si bien se guardó para mejor ocasion el sistema por el cual se podia obtener aquella suma sin

lastimar la riqueza, ántes al contrario, desarrollándola y fomentándola.

Nosotros creemos tambien que es indispensable que el Tesoro cuente con mayores ingresos que en la actualidad, no solo para las atenciones diarias, sino tambien para ir enjugando el enorme déficit, producto de anteriores administraciones, pero no gravando exageradamente la riqueza conocida, como ha venido haciéndose en años anteriores, sino procurando que alcance el tributo á toda ella en sus múltiples y diversas manifestaciones.

Tambien, y esto es lo mas esencial y lo que con mas urgencia reclama la equidad y la justicia, precisa que se castigue el fraude y se impidan las filtraciones que sufren los ingresos; consiguiéndose esto, como conseguirse puede, si con severidad y energía se procede en la gestion de los intereses públicos, rechazando toda exigencia ilegal, y apartándose del estrecho círculo en donde se agitan los partidos y las banderías, entonces es evidente que el presupuesto de ingresos, si no alcanza la cifra de los 3.000 millones que reclamaba un colega, se acercará mucho á esta cifra, y entonces otro será el estado de la Hacienda y el crédito saldrá de la triste situacion en que se encuentra.

Pero con una baja en aduanas de cuatro millones mensuales, 10 en tabacos, otro tanto en la contribucion industrial, y mas en la de inmuebles, no se puede mas que ir al completo descrédito y á la ruina de la Hacienda.

Mucho esperamos de las dotes que adornan al actual ministro de Hacienda, para que se corrijan defectos, se enmienden faltas y desaparezcan vicios que han contribuido al estado en que hoy se halla el Tesoro público.

(«Correo de Andalucía.»)

Seccion de noticias.

«El Correo Militar» inserta el siguiente escrito debido á la autorizada pluma de un veterano militar de superior graduacion, que presta sus servicios en el ejército del Norte.

EL GENERAL BASSOLS EN CAMPAÑA

A cualquiera que haya tratado al veterano general de que nos ocupamos en tiempo de campaña, le parecerá poca cosa un solo artículo de periódico para hablar de él, y mucho mas si el artículo está escrito en los mismos campos que acaba de dejar, en donde ha sido su ausencia bastante sentida de sus subordinados y de cuantos han tenido el gusto de honrarse con su amistad.

El general Bassols, militar antiguo y procedente del cuerpo de artillería, es de una fibra especial y de un temperamento tan enérgico que envidiarán, sin duda, muchos oficiales subalternos endurecidos en el servicio de campaña. Parco y sencillo en sus alimentos, natural en su conversacion, hombre de pocas horas de sueño, valiente en el peligro, sin pereza para nada, resistente al frio, sereno en los azares mas de prueba, duro cabalgando, dulce y festivo hasta en sus reprensiones, cuidadoso del soldado, breve en sus órdenes y juicioso como la edad en que está, forma un verdadero tipo de hombre de guerra, á quien el soldado miraba con la distincion de su categoría y amaba con el cariño de un compañero de fatigas.

Referiremos algunos actos bastante recientes de su vida militar, que ponen bien de manifiesto el carácter de este general y dan una idea de su modo de ser. Estaba una mañana dentro de un reducto defendido por artillería Krupp, cuando varias granadas enemigas cayeron próximas y en la misma batería; algunos soldados, al sentir sobre sus cabezas el ruido y el aire agitado por la marcha de estos proyectiles, se encaminaron hácia el parapeto y el general hizo un ademán de disgusto al notarlos; pasa una granada más cerca que las anteriores, y dos ó tres hombres precipitan la accion de ocultarse y hacen al propio tiempo una contraccion nerviosa.— «¿Qué cortesías son esas? les dice el general, ¿creeis que con volver la espalda y hacer ese saludo os libráreis de tales regalos? Quietos, quietos y dejarlas venir.» Cruza otra vez un campamento donde habia unos cuantos soldados que se aproximan para verle pasar y hacerle el saludo de ordenanza. «¡Ola, muchachos! les dijo con naturalidad, estais robustos; pero ¿estais tan limpios como gruesos? Veamos las camisas.» Y les hizo desabrochar los capotes, reprendiendo á unos y ensalzando á otros. En cuanto á su dureza para la fatiga á caballo, baste decir que durante la introduccion de convoyes en Pamplona y de la construccion de fuertes sobre las crestas de los montes del Perdon ha ido muchas veces á revistarlos desde su cuartel general de Puente la Reina en los dias mas crudos de viento y de agua, ha trepado aquellas difíciles alturas, ha hecho la inspeccion de los trabajos de los ingenieros, y ha regresado sin descansar un momento. Otras veces ha hecho expediciones á Echauri, Ibero y Belascoain sin temer el frio ni las nieves, sin ponerse el capote, sin comer durante muchas horas y sin desmontar, admirando á la tropa su resistencia, su firmeza, su posicion y su buen semblante. Recordamos estos dias de prueba en que temíamos mucho por la salud de don Joaquin Bassols, quien lleva nuestra buena memoria, nuestro cariño, nuestras simpatías y nuestra admiracion por su fortaleza, circunstancias todas que tanto contrastan con la edad que alcanza, la cual debilita generalmente á las personas mas robustas.

El país ha alabado tambien la conducta de este veterano general, en quien reconoce constancia, honradez, buenos ejemplos que imitar y el modelo de un soldado de campaña.

En «El Diario de Cádiz» del día 10, leemos lo siguiente:

«Consejo de guerra.—Hoy á las 6 de la mañana habrá empezado el de la célebre y voluminosa causa de la sublevacion de los tripulantes de la fragata «Villa de Madrid,» en 20 de julio de 1873, al tomar este puerto.

El local destinado al efecto es la sala de Consejo de las oficinas militares del Departamento.

El fiscal de tan complicado proceso lo es nuestro apreciable amigo el teniente de navío de primera clase, teniente coronel de infantería de marina, don Alejandro María de Ory y Garía.»

De «La Crónica de Cataluña» del 16:

Mientras el general Jovellar avanzando hácia Castellon se va aproximando á las posiciones de Alcora, que ya han abandonado los carlistas, y va estrechando el círculo de hierro en que estos van á verse envueltos, el jefe enemigo Dorregaray no ha en-

contrado por ahora nada mas cómodo que huir el cuerpo, penetrar en lo más recóndito del Maestrazgo y buscar el camino del bajo Aragon, segun unos para colocarse allí en una situacion mas estratégica, ó sea que ofrezca mas caminos para escapar, y segun otros con ánimo de encaminarse al alto Aragon, desde donde la retirada al Norte le seria mas asequible.

Cualquiera de estos proyectos que el gefe carlista haya imaginado adoptar, no está para él exento de peligros, ni le será fácil esquivar durante su ejecucion el encuentro con las numerosas tropas que van en su busca y pueden atajarle el paso cuando menos convenga al caudillo de la rebellion en el Centro.

Otro peligro, además, ha de vencer Dorregaray, tan inconsciente ó mas que el de un combate con las columnas del general Jovellar. Aludimos á las consecuencias que inmediatamente ha de traerle su abierta enemistad con los antiguos cabecillas valencianos, que si repugnaron siempre someterse al régimen militar y á la disciplina que Dorregaray ha querido imponer á las bandas informes del Centro, se niegan ahora en absoluto á sacrificarse á un sistema cuya ineficacia tiene demostrada la esperiencia reciente de lo sucedido en Alcora.

Segun las últimas noticias que encontramos en los periódicos de Valencia, parece que está en completa disidencia Dorregaray con Cucala, el Arbolero y otros cabecillas de esa talla, hasta el punto de que estos han sido destituidos por el primero y se niegan á obedecer á la orden amenazando con disolverse. Malas condiciones son estas para pensar en rechazar el ataque de un enemigo numeroso, disciplinado y aguerrido como el que en la actualidad vá á atacar á los carlistas en el Centro.

Se habla mucho estos dias del ofrecimiento que han hecho al gobierno algunos marinos mercantes de cooperar con la marina de guerra al bloqueo de la estensa y dura costa del Cantábrico. Indudablemente que, dada la exigüedad de nuestras fuerzas marítimas militares para atender á un bloqueo tan difícil como el del golfo de Vizcaya, y dados los elementos materiales y de inteligencia con que podría la marina mercante ayudar al buen logro de aquella empresa, parece muy conveniente y digno de ser aceptado el ofrecimiento referido, pero si se consideran las dificultades de derecho internacional que surgirían con la aceptacion de aquel concurso, las reclamaciones que podrían sobrevenir por parte de las potencias extranjeras y las medidas de reciprocidad que tal vez se creyeran autorizados los carlistas para tomar á consecuencia de la expedicion por parte del gobierno de patentes de corso, se comprenderá fácilmente que este asunto requiere un maduro exámen, y que no es posible dejarse llevar en él de una resolucion precipitada.

El nombre de monseñor Simeoni ha sido estos dias manoseado por la prensa, suponiéndose por unos que se ausentaba de Madrid por ciertos motivos todavía no explicados, y pretendiendo otros que si salia de la córte de España era simplemente al objeto de ir á recibir en Roma el capelo cardenalicio para que está indicado. Noticias de Roma aseguran que no se moverá de Madrid, y para desvanecer mas y mas las interpretaciones á que los antedichos rumores se prestaban, y demostrar que las relaciones entre el Vaticano y el gobierno de España son tan cordiales como se necesita para desesperar á los carlistas, ha venido un telégrama á dar cuenta del cambio afectuoso de felicitaciones y bendiciones que acaban de cruzarse entre Su Santidad y el rey de España, con motivo del aniversario de la exaltacion de Pio IX al sόlio pontificio.

Mediana 6.—Hoy ha tenido lugar en este pueblo, pacífico y morigerado, una escena sangrienta y cuyos incidentes revelan en su autor tanta perversidad que espanta el ánimo y confunde la inteligencia, pues no se explica cómo existen criminales de tal resolucion y aviesa voluntad.

A las seis de la mañana de hoy se presentó el supuesto delincuente, Pedro Alconchel, en casa de las víctimas que lo han sido una jóven recién casada y su madre. No sabemos qué intenciones abrigaría, pero es el hecho que la hija fué hallada muerta violentamente, y á la madre, por consecuencia de las heridas, se le han administrado los últimos sacramentos. Un vecino que acudió á las voces tambien está herido de un tiro de revolver. Para que nada falte de terrible al drama que le refero, la jóven asesinada dicen que estaba en cinta.

Crónica Local.

ENSAYO DE UNA MAQUINA SEGADORA.

En la tarde del viérnes tuvo lugar en el predio *Binimaymut* el ensayo de la primera máquina segadora que se ha introducido en esta isla, asistiendo al acto crecido número de propietarios de esta poblacion y de colonos de los alrededores.

La máquina segadora es muy sencilla: se reduce á una plataforma montada sobre ruedas que conduce una caballería; el que dirige la maniobra se coloca en un pequeño asiento y delante de la plataforma se encuentra el aparato que practica la siega, que consiste en unas puntas de hierro que cojen la miés y la colocan delante de una especie de sierra de grandes dientes, la cual por un movimiento de va y ven corta los tallos. Una de las ruedas de la máquina se halla dentada lateralmente y al marchar comunica á la sierra el movimiento. Los dientes de la sierra forman piezas sueltas y se hallan sujetos con tornillos á una lámina de hierro, de modo que si uno de ellos se rompe ó se inutiliza puede sustituirse fácilmente por otro.

La máquina se ensayó en un extenso cercado, y produjo el resultado apetecido, puesto que cortó la miés con perfeccion y rapidez y á mayor ó menor distancia del suelo: para verificar esto último no hay necesidad sino de colocar la plataforma en sentido mas ó menos oblicuo, lo cual se consigue fijando á mayor ó menor altura un pasador en una espiga de hierro que tiene varios agujeros.

Al marchar la máquina corta la miés que delante se le presenta, la cual cae sobre la plataforma y el trabajador que va sentado en el aparato la recoge rápidamente con una sencilla horquilla de madera y cuando tiene la cantidad suficiente la arroja al suelo. En tal estado otros operarios la recojen y solo tienen el trabajo de formar los haces.

Algunas personas observaron que la miés no queda perfectamente arreglada al caer de la plataforma, pero este inconveniente no tiene importancia si se compara con las ventajas que produce la máquina con la rapidez de su trabajo.

Nosotros hubiéramos deseado que el ensayo no se hubiera limitado á hacer funcionar la máquina sino que se hubiera hecho un ensayo comparativo, á fin de poder apreciar con exactitud la relacion existente entre el trabajo de la máquina y el del hombre. Si se hubiera medido la estension superficial de un terreno determinado y se hubiera segado con la máquina de la manera menos ventajosa, y por otra parte se hubiera segado por un trabajador otra porcion de terreno, por ejemplo cinco metros cuadrados, anotando el tiempo que el trabajador y la máquina empleaban en la operacion, hubiéramos podido calcular á cuantos hombres equivale la máquina; y por consiguiente el ahorro de tiempo y de

dinero que el trabajo de dicha máquina representa.

Pero si bien el cálculo referido no nos ha sido posible hacerlo, podemos asegurar que la máquina ensayada es utilísima para los agricultores. Una advertencia debemos hacer y es que en nuestro concepto solo puede funcionar en terrenos llanos ó poco pedregosos, pero no en aquellos donde existen rocas muy salientes ó muy irregulares; sobre ellas no pasaria la máquina ó se correria el riesgo de inutilizarla por completo.

Mucho nos complace que nuestros agricultores, comprendiendo sus verdaderos intereses, procuren introducir en la isla máquinas de tanta utilidad y enviamos nuestros plácemes á los socios del Instituto agrícola catalan de San Isidro en Mahon que han sido los adquirentes de la segadora que hemos descrito.

En nuestro número 676, al dar cuenta á nuestros lectores del buen estado del expediente instruido para transformar en oficial el Instituto libre de segunda Enseñanza de esta ciudad, refiriéndonos á una carta de Madrid de 3 del corriente, contragimos una deuda para cuando llegara la Real orden de concesion, que segun aquella carta podia esperarse en breve.

Hoy, que felizmente sabemos ha llegado ya, nos cabe la satisfaccion de cumplir nuestro grato deber, felicitando cordialmente en nombre del país por la importante autorizacion obtenida, no solo al celoso Ayuntamiento actual y señores asociados, que acordaron la terminacion del expediente, satisfaciendo para ello todas las exigencias de la superioridad, sino á los dignos individuos que formaban el Ayuntamiento y la junta de instruccion pública anteriores, que tomaron la iniciativa de sostener como público el establecimiento privado de segunda enseñanza.

El Instituto oficial es la mas justa y legítima esperanza de nuestra juventud, y el mayor consuelo para los padres de familia, que sin separar de su lado en edad tan temprana á sus hijos queridos podrán todos sin estipendio darles instruccion y prepararlos para la carrera á que sus facultades y vocacion los llame.

Reciban tambien nuestro parabien los señores catedráticos del Instituto ya público, por la confirmacion de tales que en su favor contiene la real orden citada en clase de interinos, sin duda hasta que se provean por público certamen tan importantes destinos, que deben ser siempre ajenos al favoritismo, y á toda mira personal é interesada, para que pueda sostenerse en su pureza la severa independencia del profesorado.

Y por último séanos permitido, á fin de agradecer, hacer estensiva nuestra felicitacion y gratitud á todos los buenos patrios que á impulso de su constante interés por el bien público hayan contribuido á que obtuviera la ciudad de Mahon, la importantísima mejora moral que ha de redundar en notorio beneficio de todos los pueblos de nuestra querida isla de Menorca.

Esta tarde en el paseo de la Esplanada empezando á las seis, la banda de música dirigida por el señor Calafat tocará al aire libre algunas piezas bailables.

Celebramos este pequeño divertimento que la banda compuesta de hijos de esta ciudad, nos proporciona en las tardes de los domingos y esperamos de la misma oír en breve alguna que otra pieza digna de ser escuchada.

Segun tenemos entendido en Ciudadela promete ser este año animadísima la festividad de San Juan Bautista.

Los labradores de algunas comarcas de Cataluña, y especialmente los del llano, se hallan apuradísimo para la siega. Por efecto de la guerra, sin duda, han venido de la parte alta pocas ó ninguna cuadrilla de segadores, y los jornaleros que se dedican á tal ocupacion, que son pocos en el Vallés, aprovechan las circunstancias y piden jornales exorbitantes. Sabemos de un labrador que no pudo obtener los segadores que solicitaba, ni aun dándoles siete ú ocho pesetas diarias aparte de la manutencion.

Con destino á Barcelona deben ser embarcadas hoy á bordo del vapor-correo *Menorca* treinta y cinco cabezas de ganado vacuno.

Con motivo del sueldo publicado en nuestro número de ayer sobre una pobre anciana que vive en una casita de la calle Portal de Mar de esta ciudad y á quien el señor Alcalde le había impuesto la multa de diez pesetas, debemos hacer presente que la referida autoridad en la mañana de ayer tomó los informes necesarios para ver si ó no debía pagar aquella la multa que le había sido impuesta, y averiguada la realidad del hecho no pudo menos, por ser justo, de eximirle del referido pago, aplicando al muchacho que había sido causa de todo lo sucedido la correccion necesaria.

No podemos menos de alabar este acto, que será aplaudido por muchas personas amantes de la verdad y de la justicia.

Leemos en «El Diario de Barcelona.»

«En Gerona está trabajando una compañía de ópera italiana de la que forman parte la señora Herrera de Sanmartí y los señores Majá, Camins y Bar-

Seccion Literaria.

FEAS Y BONITAS.

Si no temiera que «El Bien Público» resbalase en la plaza del Príncipe, antes de Espartero, empezaría este articulo haciendo un largo y altisonante panegírico de cierto principio.....; pero como esta licencia pudiera costar al periódico de la calle del Bastion una recogida ó suspension, me abstendré de tomarla para evitar cualesquiera de estas inconveniencias, y tambien porque no considero necesario el desenvolver aquella tésis, para entrar de lleno en el objeto de mi escrito.

Segun ciertos preceptos, todos los españoles gozan de iguales derechos y prerogativas; y esta base social, se halla en armonía con el precepto Divino, que manda amarnos todos como hermanos é hijos de un solo Dios infinito.

Ante tan espesos y terminantes mandatos, parece ser que no había mas que doblar la cerviz y obedecer ciegame; pero no es así, porque los hombres en su soberbia, no admiten mas ley que su capricho, y dejándose llevar de su viciado instinto, arreglan las cosas de modo que siempre preside en ellas la sinrazon del mas fuerte.

¿Por qué no ha de aplicarse á todas los actos de la vida humana el principio de igualdad? ¿Son lógicas, equitativas, justas, esas diferencias, esas distinciones que existen siempre, ya se trate de cosas, de hechos ó de derechos? ¿No tiene todo un mismo principio y un mismo fin? Pues si todo nace y todo muere.... ¿por qué todo no se mide con un mismo rasero? por qué.....? Alto, alto, señor articulista, oigo una voz que grita: alto, alto, que se sale V. de la cuestion. Basta, basta, exclamará tal vez alguna lectora impaciente y dirá, *quousque tandem* ha de durar este maldito exordio? Ya acabó señora; todo tiene fin en este mundo, hasta la paciencia de los

gaglia, quienes han sido aplaudidos en la «Traviata» y en el «Nabuco» primeras óperas que han cantado.»

Los mencionados artistas son del público mahónés conocidos ménos el señor Majá, quienes las veces que han sido escriturados en nuestro teatro han dejado complacidos á sus admiradores especialmente la señora Herrera y el señor Camins.

Se nos ha suplicado la insercion de la siguiente reseña:

«Lucidísima fué, como era de esperar, la festividad cívico-religiosa celebrada el miércoles último para solemnizar la consagracion al Sagrado Corazon de Jesús y el XXIX aniversario del Pontificado de S. S. Pio el Grande. Por la mañana, en la iglesia de Religiosas Concepcionistas, se puso de manifiesto S. D. M: despues de cantado el «Veni Creator Spiritus» se celebró la misa de comunión, en la que recibieron el pan de los Angeles un extraordinario número de fieles de ambos sexos, y terminada la cual fué recitado el acto de consagracion por el Sacerdote que desde el púlpito dirigiera á los concurrentes bellísimas pláticas de preparacion y de accion de gracias. En lo restante del dia quedó espuesto S. D. M. celebrándose á las diez una solemne misa con sermon despues de la cual se leyó de nuevo el sobredicho acto de consagracion, volviendo á recitarse por tercera vez despues de los ejercicios del mes de Junio que se practicaron al anoecer, y terminándose con un solemne «Te-Deum,» la Bendicion y Reserva. Durante el dia, á mas de la guardia de honor que se hizo al Santísimo, fué visitado de continuo con la mas edificante devocion por muchísimas personas que deseosas de ganar la indulgencia plenaria concedida por S. Santidad acu-

lectores. He dicho.... y voy al asunto de que he de ocuparme.

Tenia pensado escribir para este número otro artículo por el estilo del que publiqué en el número del domingo anterior, pero ciertas y atendidas indicaciones que me ha hecho un amigo, han cambiado mi propósito.

Con permiso, pues, de las bonitas á quienes rindo completo homenaje, admiro y adoro y por quienes sería capaz de entregarme á la influencia del narcótico para que se me arrancase no una costilla como á Adán, sino tres ó cuatro, voy á defender los derechos y prerogativas de las feas, sin ofender á unas ni á otras. Yo soy partidario, queridas lectoras de todas vosotras; pues si las unas teneis mirada celestial, tez de nácar, y todos los atributos de la belleza, las otras poseeis alguna de esas gracias que cautivan á miles los corazones. Váyase lo uno por lo otro.

Varias veces he oido aquí y en otras partes hablar de algunos proyectos para animar á las bellas: he visto escribir periódicos de localidad y época dedicados á las bonitas: cojer flores para adornarse las hechiceras: escribir versos para los albums de las divinas. Y todo, todo se inventa y practica solo y exclusivamente para las hermosas. ¿Y es esto justo? Pues ¿y las feas? ¿Acaso esa mayoría de la gran masa femenil no tiene tambien derechos indisputables al recuerdo, á las galanterías, á las atenciones, á las deferencias del sexo fuerte? ¿Pues qué, por ventura se las consultó al nacer, qué color de cutis preferian, qué diámetro de ojos, qué morbidez de formas, y qué timbre de voz? ¿Habría algun hombre tan estúpido que las niegue, que si hubieran tomado en cuenta su opinion, todas vinieran al mundo mas perfectamente acabadas que las mismas vírgenes de Murillo? Pues si esto es así, y su figura les ha sido impuesta por la naturaleza, ¿por qué hacerlas responsables de los caprichos de diosa tan venal? Y luego, ¿qué es la hermosura? Nada, absolu-

dieron á presentarle sus plegarias en favor de la iglesia y de su Cabeza visible.

Concluida la funcion en las Concepcionistas, echáronse al vuelo las campanas de la Parroquia y pocos momentos despues la espaciosa nave del templo podia apenas contener el inmenso gentío que se apresuró á llenarla. Empezóse con la esposicion del S. Sacramento y cantando solemnemente el «Veni Creator Spiritus:» acto seguido el Sr. Cura Párroco pronunció un breve pero sentido discurso ensalzando las glorias del Pontificado de Pio IX, leyóse con mucha devocion y pausa el acto de consagracion al S. Corazon y enseguida la estacion; despues se cantó un solemnisimo «Te-Deum» en accion de gracias al Todo Poderoso por haber conservado la vida al gran Pontífice en los difíciles tiempos que atravesamos, y se dió fin á tan religioso acto con la Bendicion y Reserva.

Terminada la festividad religiosa, se iluminaron las fachadas de las iglesias, Casas consistoriales y demás edificios públicos y multitud de casas particulares. La plaza de la Parróquia ofrecia un espectáculo animadísimo; colocado bajo el dosel á la puerta de la misma iglesia, el venerando retrato del inmortal Pontífice y profusamente iluminadas las columnas y fondo de dicha entrada, los acordes de una música que se dejaron oír hasta las 11 y el repique de las campanas que no cesó hasta terminada la fiesta, armonizaban perfectamente con el júbilo de la numerosísima concurrencia que llenó de continuo la plaza.

Segun tenemos entendido, en el vecino pueblo de Alayor se solemnizaron tambien tan faustos acontecimientos con funcion religiosa al anoecer, y por la noche iluminacion, música y fogatas.»

tamente nada: lo que el perfume de las flores; lo que los brillantes colores del arco iris; lo que la estela que en su marcha forman los buques: ¡bellezas de un momento que pasan sin dejar huella alguna!

Lo sólido, lo eterno, lo que no se pierde jamás, es el talento y la virtud, y estos grandes distintivos de la mujer perfecta, lo mismo se encuentran en las agraciadas que en las desgraciadas. Sin embargo, contra la honestidad de las feas no se forman acechanzas como sucede contra las bonitas, y ¡ay de estas! si su virtud no es bastante sólida. No me detendré en analizar las consecuencias de esta ventaja que tienen las unas sobre las otras, para no herir susceptibilidades. Creedme, niñas feas: no conoceis vuestro inmenso valor, pues á conocerlo, entonariais continuamente cánticos de alabanza y gratitud, al Dios que permitió nacierais chatas, trompudas ó morconas. Vuestra fealdad es á vuestra alma, lo que el escudo á los antiguos gladiadores, lo que el guarda-cabezas al niño que hace pinos, lo que el salva-vidas al mísero náufrago.

De poco puedo serviros, pero cuanto tengo y cuanto valgo, está á vuestra disposicion, y en mi tendreis siempre un acérrimo y leal campeón del mérito que en parte os asiste. Y si las hermosas os insultan con la superioridad ficticia de su belleza, ó si os distraen los amantes poco filosofos, no os exaspereis, no os enfurezcais, y tenedlas lástima, porque su poder es mucho, mucho mas transitorio que el vuestro. Sí: no trateis de vengaros y perdonadlas: sed generosas, puesto que sois fuertes; y cuanto mas, recitadles esta quintilla que de intento he compuesto para probaros mi adhesion y que entrego á vuestra reconocida prudencia.

La-jóven que presumida,
porque al espejo se vió
hermosa y bien parecida
lo que es ser muger olvida,
esa.... es mas fea que yo.

Fidel.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Florentina virgen.

CULTOS.

Corte de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Esperanza en Santa Maria.

En las Concepcionistas esta tarde despues de visperas continuarán los devotos y solemnes cultos del mes de Junio dedicado al S. Corazon de Jesus.

En la iglesia de S. José esta tarde al anocheecer, la Asociacion Josefina celebrará los devotos cultos del dia 19 de cada mes con sermón que dirá D. Jaime Tutzó pbro, despues Padre nuestro y gozos cantados.

Santo de mañana.

San Luis Gonzaga confesor.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 19.

Para Barcelona con efectos y la correspondencia vapor-correo Menorca cap. D. Antonio Victory con 22 rips.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las siete horas mañana.	Termómetro.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kilg.
		Max.	Min.					
6	762.7	21.	16.8	80	1.	3	N. fres.	10.
7	766.7	22.	18.	78		6	»	7.
8	767.7	23.7	18.5	80		10	» flojo	2.5
9	764.8	25.8	19.7	80		10	» SO.	1.2
10	762.7	27.	20.3	86		10	»	1.2
11	764.3	27.	20.2	88		10	» NE.	1.
12	765.2	26.2	20.3	77		9	»	2.5
13	765.5	25.	20.	73		8	» E.	2.
14	762.7	27.2	21.7	77		3	» SE.	2.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 32 minutos de la mañana.
—Pónese á las 7 horas, y 31 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 9 horas, y 57 minutos de la noche.
—Pónese á las 5 horas, y 50 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

EL BIEN PUBLICO.

Madrid 18.—5.38 t.

Mahon 18.—8.11 n.

En el banquete celebrado por los constitucionales se hicieron grandes elógijs de S. M. el Rey.

El general Jovellar sigue avanzando huyendo los carlistas de su persecucion.

Ha descarrilado el tren de Aranjuez no resultando ninguna desgracia.

3 p. = Interior, 15.25.

Exterior, 17.95.

Bonos, 48.20.

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.
Hago saber: Que el dia diez de Julio próximo á las

once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, la casa número veinte y uno de la calle de San Gerónimo de esta ciudad esquina á la de San Antonio, últimamente retasada en mil y quinientas pesetas, arregladamente al pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público: pues así lo tengo mandado en el juicio ejecutivo que sigue en este Juzgado D. Juan Riudavets y Uguet contra Juan Escudero y Sintés sobre pago de cantidad.—Mahon 15 Junio 1875.—Rafael Blasco.
—Por su mandato, Juan Pons Esno.

D. ANTONIO MERCADAL Y PORTAS

deseuenta la clase de valores siguientes:

Cupones en rama de Consolidado y ferro-carriles.

Carpetas y cupones de Bonos del Tesoro.

Cupones en rama de resguardos al portador de la Caja de Depósitos.

Cupones en rama de la deuda exterior.

Carpetas de consolidado, ferro-carriles, carreteras etc.

Carpetas requisitadas de inscripciones intransferibles.

Carpetas de Ayuntamientos por la tercera parte de 80 p. = de sus Propios Bonos, Resguardos al portador de la Caja de Depósitos, subvenciones de ferro-carriles, acciones de carreteras, todo amortizado.

Billetes de la Deuda flotante del Tesoro.

Resguardos al portador de la Caja de Depósitos sin amortizar.

D. Bartolomé Escudero y Manent, calle del Rosario, compra cupones de valores del Estado en rama y facturados.

BARNIZ METALICO. (ENDUIT METALLIQUE).

En vista de los buenos y escelentes resultados que ha producido, á los buques que hace unos siete meses se les aplicó el Barniz metálico, el cual preserva de estacadas, empalizadas y demás maderos que se hallan sumergidos en el agua, de la picadura de la carcoma (brome) y de la adherencia de las yerbas marinas, son muchos los dueños de embarcaciones que han pedido ya dicha composicion para aplicarla á las mismas.

Del espresado barniz ha recibido el depósito que existe en esta ciudad calle de San Roque número 7 el cual lo pone en conocimiento de las personas que lo tenian solicitado.

Su esplicacion y modo de aplicarlo se encontrará en el espresado depósito.

Para Argel.

Saldrá de este puerto el 1.º de Julio próximo el pailebot

SAN JOSÉ,

su patron Diego Cáules. Admite cargo y pasajeros y lo despacha el mismo patron.

Llave.

Se ha perdido una de puerta. La persona que la entregue en esta imprenta será gratificada.

BAÑOS DE VISTA ALEGRE

SITUADOS EN

LA PUNTA DE CALAFIGUERA.

Desde mañana 21 quedará abierto al público el nuevo establecimiento de baños de mar como tambien de chorro, situado en la Punta de Calafiguera, situacion altamente ventajosa por la salubridad y limpias aguas las que ha sido recomendadas por varios señores médicos de esta ciudad.

En dicho establecimiento encontrarán los bañistas todas las comodidades apetecibles. Tanto es así que habrá una persona encargada de recoger la ropa de los que se hayan bañado para lavarla con agua dulce y enjuagarla al sol contando para ello cisterna y un alegre azotea, quedando depositada en el establecimiento.

Las horas señaladas para tomar baños son de las 4 de la madrugada hasta las 11 de la noche todos los dias.

Las personas que desen abonarse pueden dirigirse al mismo establecimiento de baños ó en la calle de la Concepcion casa de Gabriel Pons su dueño.

El precio de cada baño hasta una hora es de

26 céntimos de escudo.

LIBRERIA MAHONESA

DE

PASCUAL HERNANDEZ.

DICCIONARIO NACIONAL

ó gran diccionario clásico de la lengua española el mas completo de los léxicos publicados hasta el dia por D. Ramon Joaquin Dominguez.

Esta utilísima obra constará de tres volúmenes y se publica por entregas de 4 grandes páginas que contiene 16 columnas, cada página llevará 400 líneas, de suerte que la entrega ascenderá á 1600.—Un cuartillo de real la entrega en toda España.

Constará de 2528 entregas, las que excedan de este número se dará gratis.

HISTORIA UNIVERSAL

por César Cantu traduccion del Sr. Fernandez Cuesta, esta obra se publica por serias de 4 entregas, al precio de 5 rs. cada serie.

AÑO DE MARIA.

ó coleccion de noticias históricas, leyendas, ejemplos, meditaciones, exhortaciones y oraciones, para honrar á la virgen María en todos los dias del año por José Pallés.—Se publica por cuadernos de 56 páginas, al precio de 2 reales cada uno.

Las láminas que cuando menos serán 60 irán de regalo.

NUEVA HISTORIA DE LA IGLESIA.

Por don Emilio Moreno y Cebada.—Se publica por tomos de 400 páginas, al precio de 12 reales.

TREINTA BELLEZAS DE LA MUJER.

Por A. Debay, traduccion de M. Blanch.—Véndese á 16 reales vellon fuera de Barcelona.

AL PIE DE LA CRUZ Ó LOS DOLORES

DE MARIA.

Por el reverendo P. F. W. Faber.—Forma un tomo de 600 páginas y se vende al precio de 18 reales.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.